

回 覧

令和3年度昭和地域 地区懇談会(要旨)

1 概要

- (1) テーマ：本庁舎の建て替えと令和3年度主要事業について
- (2) 日 時：令和3年10月20日（水） 19：00～
- (3) 場 所：昭和小学校体育館

2 意見交換(主なやりとり)

(1) 本庁舎の建て替えについて

- ① 本庁舎については新庁舎ではなく、現本庁舎の電気、水道施設等の修理修繕や耐震補強をすることで、できるだけ長く使用するという方法はなぜできないのですか。

回答 現本庁舎は既に耐震補強をしています。検討した結果、建て替えの方が費用対効果が高いという判断となりました。また、庁舎が分かれていることで、現在年間2,600万円のコストが発生しています。

(総務課長) 現本庁舎修繕には、20年程度の延命で11億3,200万円の費用がかかる計算です。ただし、この費用には耐震補強費用は含まれておりません。長期的な目で見ると、建て替えの方が費用対効果は高いと言えます。

- ② 十分なお金が貯まるまで(概ね15年程度)待ってから建て替えはできないですか。

回答 大きな災害が起きた時、拠点となるのは本庁舎です。いつ起こるかわからない災害に対応するためです。財政に負担をかけないように庁舎建設基金20億円を積み立てています。

- ③ 緊急時のシミュレーションはできていますか。パロー文化ホールなどの各施設を利用し拠点を分散させることはできないですか。

回答 緊急時の対応については地域防災計画に基づき準備しています。拠点を分散せず、中心となる拠点を機能させるため、このような提案をしています。

- ④ 駅北庁舎建設の際の説明では、窓口部署のみの移転で現本庁舎は継続していくとの説明ではありませんでしたか。

回答 本庁舎の移転については駅北庁舎建設時から議論を進めてきています。

- ⑤ 現本庁舎の跡地に新庁舎を建設できないですか。駅周辺だけでなく、川南地区の活性化にももっと配慮してほしいです。

回答 オリベストリートをはじめ銀座商店街など空き店舗等を利用した活性化が進んでいます。また、日ノ出町を中心とした地域の方々が川南地区のまちづくりに向け動き始めています。

- ⑥ 駅周辺に庁舎を建てたら駐車場が不足するのではないですか。

回答 大切な課題であると認識しています。議会とも議論をしており、引き続き検討します。

- ⑦ 駅北庁舎へ足が不自由な家族を連れて行った際、駅北立体駐車場を案内されました。

回答 一般の方には駅北立体駐車場を案内しています。配慮が必要な方への別途駐車場の案内について、職員に対し指導します。

- ⑧ 現在の駅北庁舎の上に増築することはできないですか。

回答 建物の構造上困難です。

⑨ **土岐市の新庁舎の建て替えはどのような流れかわかりますか。**

回答 土岐市は同じ敷地内に新庁舎を建築しているため、建て替え位置についての議会の承認は不要でした。多治見市は同じ敷地内ではないため、通常議会の過半数の賛成よりも多い、3分の2以上の賛成が必要です。

(2) **事前質問(地域課題)**

① **TYK 体育館の新駐車場へ続く階段が暗いので、街灯を設置してほしいです。**

回答 地図でポイントを確認し、対応していきます。

② **ガードレールが破損している箇所があるので修繕してほしいです。**

回答 地図で確認し、緊急性があるかどうか優先順位をつけて対応していきます。

③ **横断歩道の表示が見えにくくなっている箇所があるので修繕してほしいです。**

回答 地点を確認し、優先順位をつけて対応していきます。

④ **陶彩の径の桜の木の枝が落ちてくることがあります。点検をしてほしいです。**

回答 一般の方が危ない枝などに気づいて、取れそうな位置にあれば取り除くことにご協力をお願いしています。もし届かない高い位置にあれば市役所へご連絡ください。また、現在植えている「ソメイヨシノ」は寿命がおおよそ60～70年です。景観を守るため、今後の植え替えについては検討をしていきます。

(3) **その他(市政全般)**

① **防災情報を校区ごとに配信するのはわかりにくいのではないですか。住所で配信できないですか。**

回答 情報配信の際には、本当に避難が必要か検討したうえで、校区や危険な範囲を指定して指示を出すようにしています。

② **陶都大橋を潜る階段の設置を以前要望しましたが、進捗はどうなっていますか。**

回答 担当部署がお話を伺います。

後日対応 所管である庄内川河川事務所へご意見を伝えました。市としては既に整備済の横断歩道を利用してもらう方針です。

③ **多治見、土岐、瑞浪の3市で合併の予定はありますか。**

回答 現在、3市市長間で合併についての話し合いをしたことはありません。

④ **新型コロナウイルス感染症の影響で苦しい人々も多いです。市民の状況を分かっていないのではないですか。**

回答 効果的な税金の使い方については一層、深掘りし、今後もなるべく多くの方々へ効果が行き届くよう検討していきます。

⑤ **駅北庁舎の利便性が高いのであれば、市職員や市議会議員はみな公共交通機関での移動にするべきではないですか。**

回答 ご意見としてお伺いします。